La visite du premier ministre français, sous le signe de la bonne entente et de la coopération

Répondant à l'invitation du premier ministre du Canada, M. Pierre Elliott Trudeau, le premier ministre français, M. Pierre Mauroy, s'est rendu en visite officielle au Canada du 22 au 27 avril.

Il était accompagné de Mme Mauroy, ainsi que de MM. Claude Cheysson et André Labarrère, ministres, respectivement, des Relations extérieures et des Affaires parlementaires.

L'accueil à l'aéroport d'Ottawa, où M. Mauroy est arrivé en provenance de St-Pierre-et-Miquelon, fut suivi presqu'immédiatement d'un tête-à-tête entre les deux premiers ministres, puis d'un déjeuner restreint consacré à la discussion des questions internationales.

Dans l'après-midi, après une visite au gouverneur général, M. Edward Schreyer, M. Mauroy rencontrait à nouveau le premier ministre Trudeau.

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan, le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Marc Lalonde, le ministre de l'Industrie, du Commerce et de l'Expansion économique régionale, M. Herb Gray, le ministre des Communications, M. Francis Fox, et le ministre d'État aux Relations extérieures, M. Pierre De Bané, se sont joints à MM. Trudeau et Mauroy, lors de cette deuxième rencontre qui a permis une discussion prolongée des dossiers bilatéraux et, en particulier, de ceux touchant les relations économiques.

Un dîner officiel a terminé la journée, tandis que le lendemain, en matinée, M. Mauroy s'entretenait avec des hommes d'affaires canadiens des possibilités d'intensification des échanges commerciaux entre les deux pays.

Une conférence de presse, donnée par les deux premiers ministres en fin d'aprèsmidi, a permis de faire le point de ce Premier volet de la visite, avant que M. Mauroy et sa délégation s'envolent Pour Toronto.

Dans la matinée, MM. Cheysson, MacGuigan et De Bané avaient procédé à un tour d'horizon des problèmes internationaux, tandis que le président du Conseil privé et leader du gouvernement à la Chambre des communes, M. Yvon Pinard, mettait M. Labarrère au fait de la pratique parlementaire canadienne.

Dans une allocution prononcée lors d'un déjeuner donné à l'ambassade de France le 23 avril, parlant de la fidélité de la France aux populations de souche française, M. Mauroy a déclaré: "Cette



M. Mauroy et M. Trudeau au cours d'un de leurs entretiens.

fidélité doit pouvoir s'inscrire dans le cadre du développement des échanges entre nos deux pays."

Toronto, Moncton, Québec Accueilli à son arrivée à Toronto par



Le premier ministre français et Mme Mauroy arrivent au dîner offert en leur honneur par le premier ministre Trudeau.

le premier ministre, M. William Davis, M. Mauroy a, par la suite, rencontré des membres du secteur privé et assisté à un dîner officiel.

Le lendemain matin, le premier ministre français rencontrait des représentants des associations franco-ontariennes avant de visiter l'Ontario Science Centre.

Au Nouveau-Brunswick, où il a eu des entretiens avec le premier ministre, M. Richard Hatfield, M. Mauroy a visité l'Université de Moncton et le journal L'Évangéline. Sa visite à Bouctouche lui a permis un contact personnel avec des membres de la population d'origine acadienne.

Au Québec, dernière étape de son voyage, le premier ministre français s'est rendu successivement au Saguenay, à Montréal et à Québec.

Des rencontres en tête-à-tête et en séance de travail élargie avec le premier ministre, M. René Lévesque, et ses ministres, ont permis de passer en revue la coopération franco-québécoise.

La visite à Québec du premier ministre français a été marquée par la signature, en présence de MM. Mauroy et Lévesque, d'un important contrat de fourniture d'électricité entre Hydro-Québec et Pechiney-Ugine-Kuhlmann, en vue d'un projet d'aluminerie à Bécancour.

Dans une allocution prononcée à l'Assemblée nationale, M. Mauroy a réaf-